

# AQUÍ ESTOY.

## PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurat, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus correspondientes.

Salie todos los días menos los lunes.

**PRECIOS.**  
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre  
**ANUNCIOS.**  
A los no suscritores 17 maravedises línea

### CORREO NACIONAL.

Coruña 14.—Se activan las obras del muelle. Para la conducción de tierra y piedra hay dos grandes embarcaciones en el astillero. Ha empezado la explotación de una cantera de hermosas piedras por cuenta de la empresa. Se esperan dentro de breves días varios cargamentos de cal de Asturias y de cemento hidráulico. Se esperan también de Inglaterra, á donde se han encargado con toda brevedad, grandes pescantes, palas de hierro y otros útiles imprescindibles; y por último, en la semana entrante van á establecerse dos grandes talleres, uno en la Plaza Vieja, y otro en la Puerta de Abajo, en los cuales se prepararán los martinetes, tablescado y ferro-carril para la conducción del material, á cuya aplicación están destinados los pinos que se ven arrimados á la muralla del mar.

—En uno de los trenes del ferro-carril del Mediterráneo que pasaba cerca de Albacete ocurrió una avería en la máquina y á consecuencia de ella pereció el maquinista conductor.

—Segun noticias de *La España*, el periódico cuya aparición se anuncia para principios de año, que será dirigido por el Sr. Mendía, defenderá la idea de la union liberal en toda su pureza.

—El citado periódico dice, que varios diputados, cuyo celo por los intereses de la prensa es de agradecer, no han desistido de procurar un medio que facilite al gobierno devolver á los periodistas las multas que se les han impuesto desde que se halla vigente la actual ley de imprenta.

—Cree *El Clamor* que la opinion pública exige que se entre en una controversia amplia, detenida y pacífica sobre las ventajas é inconvenientes del ferro-carril de los Alduides.

—El mismo periódico dice que tampoco participa de las opiniones del Sr. Madoz en punto á libertad de comercio.

Córdoba.—Las lluvias han ocasionado muchos destrozos en las carreteras de la provincia.

Hace pocos días se cometió un robo de bastante consideración en una casa en Córdoba. Tres de los presuntos reos del delito han sido presos.

En muchos olivares de las provincias de Andalucía se ha desarrollado un mal parecido al que padecian las viñas, destruyendo gran parte de la aceituna.

Huelva.—Las obras del muelle que ha de construirse siguen paralizadas con perjuicio del comercio y de la marina.

—Es positivo que S. M. se ha servido aprobar que una sociedad de labradores á cuyo frente figura el Excmo. Sr. marqués del Duero, construya un canal de riego en la provincia de Málaga, aprovechando las aguas de los manantiales de Torremolinos: á la vez se ha aprobado la renuncia hecha por aquella municipalidad á la construcción de dicho canal.

—La Contaduría general de la Deuda pública ha dado á luz el estado demostrativo de los valores ingresados, por creaciones y conversiones, en la tesorería de la Dirección general dentro del mes de noviembre. Han ingresado creaciones, 42.229,996'99 reales; por conversiones, 34.141,529'74; total: 76.371,526'73.

—No parece que sea exacto lo que ha anunciado un periódico de Málaga acerca de haberse resuelto la salida de una urca para Filipinas, con el objeto de traer tabaco en rama para fabricar cigarros de á cinco ochavos: lo que si parece se ha dispuesto, es que se proceda sin demora á buscar terrenos en aquella isla propios para cultivar en ellos dicha planta, á fin de que á su tiempo y llegada que sea la época de la recolección puedan remitirse á la Península los productos de la cosecha.

—Con el epígrafe *El Moderantismo tal como es*, publica *El Pueblo* un artículo del Sr. Cid y Sobrón, contestando al Sr. Campoamor.

—*El Día* estraña que *El Clamor*, que ofreció al entrar en su segunda época no descender nunca del terreno de las doctrinas, venga ahora provocando una polémica sobre personas.

—Pasan de cuatro millones, segun *La Union Nacional*, los soldados que mantiene hoy la Europa en pié de guerra, robando á la producción y á la enseñanza treinta millones de reales diarios.

—Dice, no sabemos con qué fundamento, una correspondencia de Madrid inserta en el *Diario de Barcelona*, que *El Clamor Público* atiene sus días contados, y que le quedan pocos días de vida. Añade

que, según las noticias del corresponsal, «no pasará probablemente del primer trimestre de 1861.»

—La misma correspondencia dice, que el general Dulce ha sido recibido por los Reyes cordialmente, reiterándole cuán satisfechos están del tipo con que se conduce en el mando militar de Cataluña.

Granada 14.—Se ha abierto una suscripción para socorrer los pobres que han sufrido mas daños con la inundación. También se trata por la clase acomodada de dar un baile cuyos productos se destinarán al mismo objeto.

El gobernador civil está visitando todos los puntos donde las aguas han ocasionado mas estragos.

El número de casas destruidas en Santafé es de 250; los cadáveres extraídos hasta la fecha, son cuatro.

Se está procediendo al empedrado de algunas calles de la capital por el sistema de cuñas.

Los arquitectos municipales están reconociendo los edificios que por su antigüedad hayan podido sufrir mas daños con las lluvias.

Con la paralización de las faenas agrícolas es extraordinario el número de pobres que pululan por la ciudad.

Coruña 18.—El Sr. D. Juan Flores ha publicado un manifiesto declarando que está ya asegurada la construcción del ferrocarril de Galicia.

El tiempo ha mejorado mucho: las lluvias han desaparecido, aunque se teme vuelvan a presentarse.

Alicante 16.—El 14 llegó de arribada á este puerto un bergantín extranjero con algunas averías, y un hombre menos en su tripulación, á consecuencia de un choque sufrido con una fragata que siguió su rumbo sin novedad.

Tetuan 10.—Las fuertes lluvias que están cayendo, han hecho que se desborden las corrientes que cruzan el campo, inundándolo todo. La guarnición del fuerte de la Estrella tuvo que salir de él en lanchas. La población sigue incomunicada con la Aduana. El telégrafo también se inutilizó; pero volvió á funcionar ayer.

Zaragoza 16.—La municipalidad ha publicado un bando recordando á los confiteros, reposteros y licoristas, la obligación en que están de no usar materias colorantes que puedan dañar la salud.

Murcia 15.—La sociedad de amigos del país ha elevado una exposición á S. M. pidiendo que se resuelvan los obstáculos que puedan existir para dar comienzo á las obras del ferrocarril que ha de enlazar á aquella ciudad con el del Mediterráneo.

—El 17 fué aprobada en el Congreso el acta de la elección de Seo de Urgel, quedando admitido como diputado el Sr. D. Enrique del Pozo.

—Las noticias telegráficas de Algeciras de hoy y las de Tetuan del 16, dicen que no ocurre novedad en ninguno de dichos puntos, y que la salud de las tropas era excelente. El tiempo había entrado en aguas y los caminos estaban malísimos.

—Escriben de Palencia, que el negocio de los cereales puede considerarse nulo en aquel país, supuesto que desde algunos días en que se vendieron 8,000 fanegas de trigo á bordo en Capillas á 41 rea-

les las 92 libras, ni una sola operación al mayor puede citarse llevada á cabo. Aunque los caminos están intransitables con las lluvias, la necesidad de los trajineros dedicados á esa especulación es causa de que se sostengan las ventas al detall, y si bien la concurrencia es harto escasa en todos los mercados, no basta una razón tan poderosa á elevar los precios.

## CORREO EXTRANJERO.

—Dice una carta de Roma del 4 que se aseguraba allí que el Sr. Carbonelli, ministro de Hacienda del rey Francisco II, había salido para Gaeta con el encargo de aconsejar á su soberano que renunciase á defenderse. «El oro del Piamonte, añade, ha hecho por otra parte grandes conquistas en el reino de Nápoles y parece que debe representar un papel en la toma de Gaeta.»

—La reina viuda de Nápoles asistió días pasados en Roma á las ceremonias religiosas de la capilla Sestina con toda su familia. Sus nietos iban de uniforme, los unos de cabo y los otros de sargento.

—Según una correspondencia de Turin, el rey Victor Manuel se disponía á partir para Gaeta con el ánimo de llegar el día en que se rompiera el fuego. Se esperaba que Gaeta sería tomada este mismo mes, y que el rey Victor Manuel volvería á Turin inmediatamente después de su rendición.

—Las correspondencias de Italia se extienden sobre el número y calidad de las piezas de artillería con que arman sus baterías los sitiadores de Gaeta. Estos han colocado ya en sus trincheras veinticuatro cañones del sistema Cavalli, los cuales tienen un calibre de á 80 y un alcance igual al de los cañones de Arneström.

—El *Morning-Post* cree que mientras M. de Persigny ocupe el poder, no solo será tolerada, sino también preparada y defendida la libertad de imprenta.

—El nuevo folleto que ha visto la luz en París con el título de *Francisco José y la Europa*, tiene por objeto probar que si Austria se desprendiese del Véneto no perdería nada y realizaría por el contrario, una gran economía, y que si hace cesión de este territorio por la cantidad de quinientos ó seiscientos millones, sacará gran provecho de este asunto que tranquilizaría los ánimos y afirmaría la paz general.

—Dicen de San Petersburgo que Kronstadt acaba de ser teatro de una horrorosa catástrofe. Un puente que servía de paso para cruzar una salina, se hundió arrastrando en su caída treinta personas. Doce de estas perecieron en el acto y las demás ofrecían pocas esperanzas.

—Mr. Pouchet ha dado cuenta á la Academia de ciencias de París de una larga serie de experimentos acerca de los cuerpos introducidos por el aire en los órganos respiratorios de los animales. En los pulmones y en los canales medulares de los pájaros ha encontrado fécula bajo dos formas,

cuerpos pequeños, restos de plantas, tejidos, etc. En los pulmones de un pavo real encontró seda blanca, roja, verde, procedentes de las lujosas habitaciones donde había permanecido.

—El rey Francisco II tiene aun 17,000 hombres dentro de Gaeta, de los cuales, solamente 700 pertenecen á legiones extranjeras; pero carece completamente de recursos para mantener estas tropas. Hombres y caballos están á media ración y la limpieza del soldado se halla tan descuidada, que es de temer se declare en el ejército alguna epidemia.

—Segun una circular del lugar teniente Farini, el reino de Nápoles tendrá en el congreso italiano 144 representantes.

—Un corresponsal de Nápoles escribe que el general Fanti ha recibido orden de preparar una division para la ocupacion de Roma, y que ha anunciado á varios generales que dentro de poco tiempo el cuartel general establecido en Nápoles será trasladado á la ciudad eterna.

Nápoles 16.—La flota francesa debe salir muy pronto de las aguas de Gaeta.

Londres 17.—El *Observer* anuncia que no obstante haber firmado un tratado de paz con China. Los aliados ocuparán y fortificarán á Tient-Sing.

—El 11 salió del puerto de Lisboa la escuadra inglesa, que hacia tiempo estaba fondeada en el Tajo. La manda el vice-almirante Jushaw.

—Dias pasados, la emperatriz de los franceses visitó las cámaras de los lóres y de los comunes, la abadía de Westminster, la torre de Londres y la exhibicion del ganado, completamente restablecida de su salud, salió por la via Dover á París.

Lisboa 14.—El rey se prepará á obsequiar al príncipe Leopoldo de Hohenzollern, su cuñado, con una partida de caza en las posesiones reales.

Con dolorosa frecuencia se encuentran en las calles de la capital cadáveres de niños recién nacidos.

Los periódicos cuentan y reprueban el atentado contra el señor duque de Tetuan.

Ha llegado el Sr. Salamanca procedente de España.

Han llegado de arribada tres buques mercantes con algunas averías.

El Consejo de la esposicion de Oporto ha dispuesto acuñar medallas de oro y plata para conmemorar la visita que hicieron á la misma SS. MM. y AA.

Se han verificado los funerales por las victimas del naufragio de la corbeta de guerra brasileña *Isabel*, que se perdió en el mes pasado en Cabo-Espartel.

—Parece que el general Cialdini no se encuentra dispuesto á ejecutar la convencion firmada con el general Goyon, segun la cual los soldados reales que entraron en el estado romano quedaban autorizados para volver libremente á su país. Se dice que Cialdini pretende incorporar á su ejército á los que aun no han terminado el tiempo de su servicio, por lo cual estos soldados, aunque provistos de su pasaporte, no pueden decidirse á partir.

—En Londres y en París, segun un diario de esta corte, circula el rumor de que el gobierno francés apoya decididamente la idea de hacer de Roma la

capital de Italia con la residencia de Victor Manuel en el Quirinal y dejando al Papa en el Vaticano.

—El vapor de la mala real, *Canada*, ha llegado á Liverpool con 61 pasajeros; las noticias de Nueva-York alcanzan hasta el 26 del pasado; de Boston al 30 del mismo.

—El gobierno prusiano toma medidas para defender sus fronteras, cuya seguridad puede verse amenazada por los movimientos revolucionarios de Hungría.

—El telégrafo anunció el asesinato del general inglés Dunn en Nápoles. Hé aqui sus pormenores: «El dia 7 este general, que tanto habia contribuido en los triunfos de Garibaldi, entraba en su casa á las seis de la tarde, cuando un desconocido se acercó á él y le disparó un pistoletazo á boca de jarro, que le penetró por un vacío. El general cayó al suelo, exclamando: Estoy muerto. Transportado á casa del general Capocelatro, fué inmediatamente reconocido por un facultativo, que declaró no poderse extraer la bala. Este crimen se atribuye á una venganza particular.

—Inglaterra y Francia han hecho nuevas gestiones para conseguir del rey Francisco II que entregue á Gaeta.

—En Baltimore se celebró una demostracion contra Lincoln, promovida por unos 200 hombres, que decian pertenecer á la asociacion de los voluntarios del Sur: levantaron la bandera del Palmetto, pero fueron silbados por el pueblo.

—Los ingleses abrigan esperanzas muy halagüeñas de sacar grandes recursos, abriendo los mercados de China al libre comercio.

—Mr. Persigny debió salir de París con direccion á Londres el dia 12, donde le llama el mal estado de madama de Persigny.

—La posesion critica en que se halla Dinamarca llama nuevamente la atencion acerca de las tendencias del escandinavismo, cuyo objeto, como se sabe, es la reunion de las tres coronas del Norte bajo la dinastia real de Suecia. La cuestion es saber cual será la actitud de Suecia en la eventualidad de una guerra entre Dinamarca y la Confederacion alemana.

París 15.—Está llamando la atencion un folleto titulado «El emperador Francisco I y la Europa», cuyo objeto es la compra de Venecia. No es de origen semioficial como se ha dicho.

Persigny ha marchado á Londres, donde permanecerá muy poco.

Se desmiente la noticia que dió el *Siecle* de que el gobierno piensa renovar el cuerpo legislativo á fines de 1861.

El *Monitor* publica una nueva organizacion del ministerio del Interior y variaciones en el personal de la prefectura.

Viena 15.—Se cree que el nuevo ministro de Hacienda ha aconsejado al emperador que siga el ejemplo de Turquía, dando por garantia de un empréstito fiancas del Estado.

Dice la *Prensa de Viena* que el ministerio ha entablado negociaciones con los señores Coevos y Deak para decidirles á formar parte del gabinete.

Los ministros salientes condes de Rechber y Goluchowski han recibido grandes cruces.

Marsella 15.—Dicen de Roma que la banda de Massi ha evacuado á Nano; pero que recorre aun la provincia de Viterbo.

No se confirma la revision del Concordato austriaco.

El gran Visir ha ofrecido dedicar gran parte del empréstito al pago de atrasos del ejército.

El general Durando, embajador de Cerdeña, protestó contra la captura de buques pedida por una nota de Viena dirigida á Turquía.

Turin 15.—Victor Manuel ha decidido permanecer por ahora en Nápoles.

No habrá variación respecto al lugar-teniente general, y cuando se haya verificado la reorganizacion del pais será enviado á Nápoles el príncipe Carignan.

## GACETILLA

Hé aqui algunos fragmentos que hemos tomado al acaso, del *Si te pica..... ráscale*, comedia de costumbres electorales, del Sueco, representada hace pocos años en Madrid con notable éxito.

**TOMÁS.** Harto estoy ya de estos cabos,  
-y veo al fin de mis dias  
que el que siembra chirivias  
no puede, Blas, coger nabos.  
Veinte años pasados van  
en que de los labradores  
pájaros de mil colores  
chupan la sudor y el pan.  
Y abriendo á todos la puerta  
nos dejan con su hambre franca  
sin rama verde en la huerta  
ni en el bolsillo hoja blanca.  
¿Cómo, pues, aunque me empales  
la cama á nadie yo haria,  
cuando en circunstancias tales  
temo quedar sin la mia?.....  
La una vez quien lo fué ya,  
ser diputado apetece,  
y á todo el mundo le ofrece  
de otro Moisés *el maná*.  
Con la humildad de un cordero  
manso el pueblo sube y baja  
por poner en una caja  
el nombre de este embustero.  
Sale triunfante del paso,  
vá á Madrid, hace su agosto,  
pero lo que es en tu vaso  
no entra una gota de mosto.  
Ni, por mas que lo procuras,  
la molestia hay quien se toma  
de decir si están maduras  
las brevas que el tal se come.  
Baja éste, y á tus narices  
sube de pavo otro moco  
diciendo: «que de aqui á poco»  
todos seremos felices,  
por supuesto, si á él le votas,  
que si no, no hay nada bueno;  
y con el zapato ajeno  
se calza tambien sus botas,  
Vuela, á su vez, este tordo;  
si le hablas, se hace el pandorga,

y si le escribes, el sordo;  
que, al cabo, quien calla otorga.  
Y despues que en su teatro  
se cucla el hombre muy tieso,  
éste, tú, yo y mas de cuatro  
quedamos royendo el hueso.  
Conque á don Diego vé y vota  
si desocupado estás.....

**EL MISMO.** El pueblo, segun discurre,  
retrato es muy parecido  
de un chico que hace de burro  
para que otro alcance un nido.

Y mientras muy satisfecho,  
sirve de cabalgadura,  
esperando en tal postura  
un pájaro en su provecho,  
atrapa el otro la breva,  
en el seno se la mete,  
baja, le paga un cachete,  
y hasta la paja se lleva.

Y en pago de su trabajo  
deja al pobre compañero  
llorando alli, boca abajo,  
sin pájaro y sin sombrero.

**COSAS DEL TIEMPO.** El invierno con su séquito de  
tosos, resfriados, irritaciones de gargantas y de oi-  
do, pulmones, sabañones, catarros y demas plagas  
que le acompañan, está imperando con todo su rigor.  
A los tempestuosos vientos ha sucedido la sutilí-  
sima *tramontana* que está haciendo de las suyas.  
No dejar pues los abrigos si quereis comer el pavo  
exentos de las caricias del áspero señor don Di-  
ciembre.

**LO QUE ES LA FÍSICA.** Ayer decia cierta posadera á  
uno de sus huéspedes.

—Pero oiga Vd. don Primitivo: ¿cómo es que  
cuanto mas llueve menos baja el aceite?

—Señora, contestó el estudiante: el aceite siempre  
anda por encima del agua asi es que cuanta mas  
agua haya, mas irá subiendo; es una ley física.

**Partes telegráficas de *El Pueblo*.**

**INTERIOR.** Que andan tristes se asegura  
los de la union liberal,  
porque el astro de Lucena  
dicen que no *luce ná*.

**EXTERIOR.** Cuentan que el hambre y la peste  
se están cebando en Gaeta,  
hay gentes tan desgraciadas  
que cuanto tocan infestan.

## ANUNCIO.

### Leche de superior calidad.

En la calle mayor núm. 2 entrada de la casa  
del señor Morlius, se despacha leche de vaca de to-  
da confianza procedente de la vaquería que el se-  
ñor Averos tiene establecida en la quinta ó casa de  
campo del señor cónsul francés de esta ciudad.

Por lo no firmado.  
El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALÍO.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA.—Imprenta de D. José Rauret.